

CRISTÓBAL JULIÁ, TRAS ENCUENTRO DE GOBERNADORES:

# “Estamos con un objetivo claro que es mostrar unidad frente al Ejecutivo”

FRANCO RIVEROS B.  
La Serena

El gobernador de la región de Coquimbo, Cristóbal Juliá estuvo durante tres días en Santiago en intensas sesiones de trabajo, participando en el encuentro de gobernadores, instancia en donde estuvo presente la ministra del Interior Carolina Tohá y con Javiera Martínez, directora de Presupuestos, para abordar la problemática del recorte presupuestario a los erarios regionales, entre otras materias.

En cuanto al encuentro de gobernadores regionales, se eligió la nueva directiva para el periodo 2025-2029. De esta manera, Pablo Silva Amaya, gobernador de la Región de O'Higgins, fue elegido presidente, mientras que Cristóbal Juliá asumió como vicepresidente.

Asimismo, las otras autoridades que integrarán la directiva son el tesoro y gobernador regional de Atacama, Miguel Vargas; y tres directores: Alejandro Santana, de Los Lagos; Jorge Flies, de Magallanes; y Diego Paco, de Arica y Parícuta.

A la cita asistieron la ministra del Interior, Carolina Tohá; y las autoridades de las carteras de Obras Públicas, Jéssica López; las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Carolina Arredondo; del Deporte, Jaime Pizarro; y el titular de Bienes Nacionales, Francisco Figueroa. También estuvieron presentes las senadoras Yasna Provoste y Paulina Vodanovic.

En este contexto, el foco de la nueva directiva será avanzar hacia una descentralización efectiva en el país, un compromiso adquirido por el gobierno del Presidente de la República, Gabriel Boric. Además, del avance de proyectos emblemáticos para los territorios, como es el caso de las iniciativas: “Regiones más fuertes” y el que reconoce el rol preventivo de los Gobiernos Regionales en materia de seguridad.

Pablo Silva Amaya, nuevo presidente de AGORECHI, señaló que “hemos constituido una directiva de acuerdo para poder marchar y luchar por aquello que nosotros creemos que es la descentralización. Tenemos miradas distintas a la de la ministra (Carolina Tohá) y es lo que vamos a conversar para llegar a una conversación franca y directa con el Presidente de la República, que vamos a tener el día 28 de enero”.

“Son temas que nos interesa seguir avanzando, de mucho diálogo, un

**La máxima autoridad de la zona, visitó Santiago para participar en una serie de reuniones con otros gobernantes del nivel central las que estuvieron enfocadas en la realidad presupuestaria del GORE. Además, estuvo presente en el encuentro de gobernadores, instancia en la cual fue electo como vicepresidente de dicho organismo.**



En el encuentro, los gobernadores del país pudieron plantear sus problemáticas a la ministra del Interior, Carolina Tohá.

TENEMOS MIRADAS DISTINTAS A LA DE LA MINISTRA TOHÁ Y ES LO QUE VAMOS A CONVERSAR PARA LLEGAR A UNA CONVERSACIÓN FRANCA Y DIRECTA CON EL PRESIDENTE”

**PABLO SILVA AMAYA**  
GOBERNADOR DE LA  
REGIÓN DE O'HIGGINS

diálogo permanente, para que definitivamente entre todos empujemos este carro de la descentralización”, agregó.

Para el gobernador de O'Higgins es de vital importancia resolver los problemas en materia presupuestaria

que han significado un recorte para los gobiernos regionales de norte a sur del país.

EL ROL DE JULIÁ COMO VICEPRESIDENTE DE AROGERECHI

Por su parte, el vicepresidente y gobernador de la región de Coquimbo, Cristóbal Juliá, rescató los acuerdos logrados en el encuentro, principalmente, en materia de gobernanza que permitirá una alternancia en los cargos de presidencia y vicepresidencia de la asociación.

“Sin duda alguna, este acuerdo tomado entre los distintos sectores políticos habla muy bien de cuál es el espíritu de esta Asociación de Gobernadores Regionales de Chile; y que busca ser, por sobre todas las cosas, una voz unificada, potente y sólida frente al Ejecutivo, en un contexto donde tenemos serios problemas que afectan a los gobiernos regionales”, destacó.

En esa línea, agregó que “esto muestra la unidad y el espíritu que tenemos los nuevos gobernadores

“VEMOS CON PREOCUPACIÓN CÓMO SE ESTÁN LLEVANDO A CABO LAS INICIATIVAS QUE VAN A FORTALECER LOS GOBIERNOS REGIONALES Y ESTAMOS OBSERVANDO TODO LO CONTRARIO”

**CRISTÓBAL JULIÁ**  
GOBERNADOR REGIONAL DE COQUIMBO

con los antiguos gobernadores que fueron reelectos. Es una buena señal que damos de cara a la ciudadanía y que nos va a permitir, por su puesto, trabajar de la mejor forma posible para cada una de las regiones”.

“Todos los gobernadores estamos con un objetivo claro y que es precisamente mostrar unidad y fuerza frente al Ejecutivo, principalmente dado los recortes presupuestarios que se están haciendo en los gobiernos regionales, y donde hemos estado en situaciones muy difíciles con la Dipres”, destacó Juliá.

En este mismo contexto, recaló que “estuvimos reunidos con la ministra de Interior y con la directora de Presupuesto precisamente planteando los problemas que se han suscitado en distintas temáticas que afectan a los gobiernos regionales como es la creación de la división de prevención del delito en seguridad, donde creemos que es un proyecto de ley que tiene falencias y que requiere de una conversación política, no solamente con el Ejecutivo, sino que también con los parlamentarios”.

“También, por otro lado, está el proyecto de ley de regiones más fuertes, donde también nosotros creemos que no se está cumpliendo con el propósito de la descentralización que esperan todos los chilenos. En ese sentido, nosotros le hemos planteado lo ejecutivo y vemos con preocupación cómo se están llevando a cabo este tipo de iniciativas que van a fortalecer los gobiernos regionales y estamos observando todo lo contrario y que es un retroceso en la autonomía de los gobiernos regionales”, puntualizó.